
 
  

 
          13.03.2021 

 
Antrag der Fraktionen BfGT, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN UND SPD zu TOP 4 im Aus-
schuss für Planung, Bauen und Immobilien als Schulbauausschuss am 16.03.2021: „Lüf-
tung von Klassenräumen in den Gütersloher Schulen“:  
 
Sehr geehrter Herr Trepper, 
  
die Fraktionen von BfGT, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und SPD stellen zu TOP 4 in der Sitzung des 
Ausschusses für Planung, Bauen und Immobilien als Schulbauausschuss am 13.03.2021 den folgen-
den Antrag: 
 

1) Bis Ende 2021 soll durch die Verwaltung mit externer Unterstützung ein Lüftungskonzept 
für die mechanische Belüftung aller Klassenräume einer weiterführenden Schule in der 
Stadt Gütersloh erarbeitet und die Kosten (inkl. Folgekosten für Wartung und Instandhal-
tung sowie ggf. für Brandschutzmaßnahmen) ermittelt werden.  
Die bereits erfolgten Planungen für die Paul-Gerhardt-Schule sollen konkretisiert und insb. 
mit einem konkreten Kostenrahmen versehen werden. Die Konzepte und die Kosten wer-
den dem Schulbauausschuss und dem Rat zur Beratung vorgelegt. 
Grundlage für das Konzept sind die „Anforderungen an Lüftungskonzeptionen in Gebäu-
den; Teil I: Bildungseinrichtungen“ des Arbeitskreises Lüftung am Bundesumweltamt aus 
November 2017. 
Bei der Konzepterstellung werden unter anderem folgende Aspekte geprüft bzw. berück-
sichtigt: 
- Es werden möglichst Lüftungsanlagen mit Wärmerückgewinnung eingebaut. Ist dies 

aus technischen oder baulichen Gründen nicht möglich, können auch Anlagen ohne 
Wärmerückgewinnung eingebaut werden. 

- Es soll eine differenzierte, raumweise Betrachtung nach Raumgröße und Nutzung er-
folgen. 

 
2) Können mehr als 30% der Klassenräume einer Schule nicht mit einer Wärmerückgewin-

nung ausgestattet werden, soll geprüft werden, ob die Heizungsanlagen dieser Schule bis 
Ende 2025 auf die Nutzung mit erneuerbaren Energien umgestellt werden können (gem. 
der Richtlinie für die Bundesförderung für effiziente Gebäude vom 17.12.2020). Zur Siche-
rung der Energieversorgung werden die Schulgebäude, bei denen noch Dachflächen zur 
Verfügung stehen, mit entsprechenden PV-Anlagen ausgerüstet. Auch hierfür soll dem 
Schulbauausschuss und dem Rat eine Kostenermittlung vorgelegt werden. 

 
Begründung: 
Erfolgt in der Sitzung 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
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